



LE MOT DU PRÉSIDENT



Un numéro de *L'Archicube* sur la lumière, voilà qui devrait nous éclairer, mieux encore si cela est possible, sur la pertinence de la ligne éditoriale engagée maintenant depuis sept numéros. Les physiciens, dont j'ai été, utilisent la lumière sous toutes ses formes, pour sonder atomes et molécules. Le grain de lumière, le photon, est le représentant le plus emblématique de la physique quantique. C'est d'ailleurs la lumière, très précisément celle du « corps noir » qui bien que « noir » émet de la lumière, qui a conduit Max Planck à la première esquisse de théorie quantique, ouvrant la voie à un XX^e siècle éblouissant dans le domaine des découvertes scientifiques. Mais la lumière inspire aussi les artistes, en tout premier lieu les peintres bien évidemment, mais aussi les créateurs de vitraux, d'objets d'art et même de bâtiments. Le verrier que j'ai été plus tard ne peut lui aussi qu'être fasciné par la transparence et la lumière. À Saint-Gobain, on se rappelle par exemple des difficultés techniques qu'il a fallu surmonter pour satisfaire les exigences de l'architecte Pei qui souhaitait que de l'intérieur de la pyramide du Louvre on voit les façades du Palais sans aucune altération de leur teinte, quelle que soit l'heure du jour. Enfin, il y a la lumière intérieure qui peut nous animer ou celle qui rayonne de certains êtres exceptionnels.

Je souhaite donc vivement remercier tout ceux qui ont animé la préparation et participé à la rédaction de cet *Archicube* n° 7.

Et pourtant nous ne sommes pas benoîtement satisfaits de cette publication. La rédaction a donc lancé une enquête auprès de ses lecteurs, afin de recueillir leurs avis et leurs recommandations en vue d'améliorer encore la revue. Nous allons naturellement analyser soigneusement les réponses reçues et tenir compte de toutes vos remarques. Je remercie donc tout particulièrement ceux qui ont manifesté leur attachement à la revue et à l'Association en participant à cette enquête.

Jean-Claude Lehmann (1959 s)

*Président de l'A-Ulm, Association des anciens élèves,
élèves et amis de l'École normale supérieure*

